

# Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 17.05.2022

**Anfrage Nr.: 0047/2022/FZ**  
**Anfrage von: Stadträtin Marggraf**  
**Anfragedatum: 17.03.2022**

Betreff:

## **Busparkplatz Berliner Straße**

Im Gemeinderat am 17.03.2022 zu Protokoll genommene Frage:

Ich würde gerne fragen, warum es seit ungefähr vier Wochen in der Berliner Straße ungefähr auf Höhe des DKFZ, wenn man nach Norden fährt, kurz vor der Kurve, einen Busparkplatz gibt, der Platz hat für zwei Gelenkbusse hat. Eine durchgehende Linie, darf nicht überfahren werden. Da stehen auch Busse, die ohne Kennung sind, deshalb kann ich nicht sagen, welche Busse es sind. Aber es ist höchst irritierend, dass man mitten auf der Berliner Straße einen Busparkplatz macht und damit die Straße um eine Spur verringert. Es wäre schön, wenn Sie das erklären könnten.

Diesen Busparkplatz gab es vor einigen Wochen schon mal. Dann wurden die provisorischen Markierungen weggenommen, das waren Klebmarkierungen. Jetzt sind die Markierungen seit circa 14 Tagen fest installiert und es ist mir wirklich ein Rätsel, warum in der Stadtverwaltung auch der zuständige Bürgermeister von diesem Vorgang nichts weiß. Denn das ist die Haltestelle von zwei Gelenkbussen, die ich dort auch mittags um 11:00 Uhr stehen sehe, die keine Nennung haben, weshalb ich nicht weiß um welche Linien es sich handelt. Aber es ist sehr irritierend warum in einer erstens in einer verkehrsgefährdenden Situation wie vor einer Kurve so ein Parkplatz eingerichtet wird, da gib es keine Haltestelle und nichts. Wäre schön, wenn wir zeitnah eine Antwort bekämen.

Antwort:

In der Berliner Straße wurde aufgrund von Baumaßnahmen in der verlängerten Mönchhofstraße sowie am Betriebshof eine Warteposition für Busse benötigt. Während der ersten Baumaßnahme konnte die Bushaltestelle „Bunsengymnasium“ von den Linien 37, 713 und 721 nicht angefahren werden. Wendezeiten der Linien 713 und 721 wurden in die provisorische Warteposition verlegt. Während der Baumaßnahme am Betriebshof wurde die Warteposition durch die Busse des Schienenersatzverkehrs genutzt. Die Pausenposition wurde nach verkehrsrechtlicher Anordnung nördlich der Kreuzung Berliner Straße/Im Neuenheimer Feld interimistisch eingerichtet.

Die genannten Baumaßnahmen sind beendet, die Markierungen mittlerweile entfernt.

---

Drucksache:

**Anfrage Nr.: 0047/2022/FZ**

00337244.doc

. . . . .

